

# Witterungsverhältnisse im Jahre 1941

Autor(en): **Kiefer, F.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Jahrbuch für Solothurnische Geschichte**

Band (Jahr): **15 (1942)**

PDF erstellt am: **25.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-322878>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

17., 18. und 19. Kantonsrat, ordentliche Herbst-Versammlung. Zur Behandlung gelangen u. a.: *Voranschlag* zur Staatsrechnung 1942. Dieser erzeigt nach Abschluss der Beratung bei 21'221'000 Franken Einnahmen und 22'896'000 Franken Ausgaben ein Defizit der Verwaltungsrechnung von 1'674'000 Franken. — Motionen betreffend Ausbau der *Bürgschaftsgenossenschaften* und der Hilfskasse für notleidende *Grundpfandschuldner und Grundpfandbürgen* (vgl. Chronik 1937, 28. Nov., sowie hievon 14. Sept.). — *Nachtragskredite* im Betrage von 530'000 Franken. — *Einreihung der Aemter in die Besoldungsklassen* gemäss neuem Staatspersonal-Gesetz. — Verordnung über die *Altersgehaltszulagen* an die *Primar- und die Bezirkslehrer* und an die *Arbeitslehrerinnen*, sowie über den Grundgehalt der *Arbeitslehrerinnen*. — Arbeitsbeschaffungsmassnahmen für das *Autogewerbe*. — *Wahlen*: Als *Jugendanwalt*: Dr. Adolf Lätt, Bezirkslehrer, in Trimbach; als *Präsident des Kantonsrates* pro 1942: Emil Furrer, Landwirt, in Küttigkofen.

19. Die Einwohnergemeinde-Versammlung *Grenchen* stellt den *Voranschlag* für das Jahr 1942 fest und nimmt eine Erhöhung des Existenzminimums bei der Gemeindesteuer vor.

— *Weihnachtsausstellung* des Kunstvereins im Museum der Stadt Solothurn.

\* \* \*

Die *Wirtschaftslage* zeigte im Berichtsjahre trotz des Weltkrieges und seiner Folgen, wie Teuerung, Einschränkungen in der Lebenshaltung, Blockademassnahmen, Transportschwierigkeiten etc., ein günstiges Bild. Industrie und Gewerbe waren im allgemeinen gut beschäftigt, wenn auch die zunehmende Rohstoffverknappung sich hemmend auswirkte. Eine Arbeitslosigkeit trat praktisch nicht in Erscheinung; mit Ausnahme einiger weniger Industrien, die die Rohmaterialknappheit besonders zu spüren bekamen, überstieg das Arbeitsangebot die Nachfrage.

*Fr. Kiefer.*

---

## Witterungsverhältnisse im Jahre 1941.

(Nach den Aufzeichnungen des kantonalen Oberforstamtes.)

In der ersten Hälfte des Januars war das Wetter mit Ausnahme der ersten beiden Tage schön und kalt, die zweite Hälfte hatte verhältnismässig mildes Wetter, zum Teil mit Regen und etwas Schnee. Der Februar war zumeist mild und schön und hatte wenig Niederschläge, der 23. brachte 20 cm Schnee. Im März herrschte vorwiegend schönes Wetter mit wechselnden Temperaturen. Der April begann mit schönem milden Wetter, am 8. sank jedoch das Thermometer bei Schneefall auf

0 Grad zurück, worauf bis Ende des Monates wechselndes, oft kühles Wetter folgte. Der Mai brachte relativ tiefe Temperaturen und viel Regen, wodurch die Vegetation stark gehemmt wurde. Der Juni zeichnete sich durch die Abwechslung schöner und heisser Perioden (bis 30 Grad Temperatur) mit solchen regnerischen und kühlen Charakters aus. Der Juli war vorwiegend schön und heiss. Der August brachte wiederum grosse Witterungsgegensätze, heisse schöne Tage und Tage mit Regen und Abkühlung lösten einander ab. Der September war ungewöhnlich sonnig und trocken, er verzeichnet einen einzigen Regentag, die Niederschlagsmenge erreichte nur 17% einer Normalmenge. Einzelne kühle Tage in der ersten Monatshälfte, an welchen leichte Reife festgestellt werden konnten, bewirkten, dass auch die Temperaturen unter dem normalen Stand blieben. Unbeständiges Wetter hatte der Oktober, wobei am 13. das Thermometer auf  $-3$  Grad sank und vom 26. bis 31. Regen mit Schnee fiel. Der November war anfangs schön ( $+3$  bis  $-4$  Grad), hernach vorwiegend neblig oder regnerisch. Dieses Wetter setzte sich auch in den ersten Tagen des Dezembers fort, die zweite Hälfte dieses Monats brachte schönes kaltes Wetter, mit Temperaturen bis  $-15$  Grad.

---